
 
 
 
 

PENALIZZAZIONE CONTEMPORANEA ALLE DUE SQUADRE 
 
 

Nel caso in cui il 1° arbitro assegni nello stesso tempo una penalizzazione ad entrambe le 
squadre, non importa in quale ordine, la squadra al servizio è penalizzata per prima e poi 
quella in ricezione. 
 
In questo caso: 

1. La squadra al servizio perde l’azione, punto alla squadra in ricezione; 
2. La squadra in ricezione ruota di una posizione. Quindi perde a sua volta l’azione, punto alla 

squadra originalmente al servizio; 
3. La squadra originalmente al servizio ruota di una posizione e deve servire con il giocatore di 

posizione 2 ruotato. I punti assegnati sono 1 – 1; 
4. Il punteggio finale è valido al momento in cui entrambe le squadre sono state penalizzate. 

 
Quindi una doppia penalizzazione a 24-25 non porta alla fine del set per 24-26, ma il  gioco 
riprenderà dopo la seconda penalizzazione al punteggio di 25-26. 
 
Se l’assegnazione delle due penalizzazioni non è contemporanea, si segue temporalmente 
l’evolversi degli eventi. 
Ad esempio la squadra A riceve una penalizzazione che viene trascritta a referto, successivamente 
viene accordato un TO e la squadra B riceve a sua volta la penalizzazione. Evidentemente i punti 
assegnati sono 1-1, la squadra B aveva già ruotato, la squadra A dovrà ruotare per poi eseguire il 
servizio. 


